

# La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza.

SE PUBLICA LOS DÍAS 1.º, 10 Y 20 DE CADA MES

Dirección y Redacción:  
Calle de Alfonso XII, 22

Toda la correspondencia al  
Administrador.

No se devuelven los origi-  
nales.

DIRECTOR PROPIETARIO  
**SATURNINO RODRÍGUEZ**

COLABORADORES

TODOS LOS SEÑORES MAESTROS QUE NOS  
HONREN CON SUS ESCRITOS

Precios de suscripción:  
Año..... 5 pesetas.  
Semestre..... 3 »  
Trimestre..... 2 »

Pago adelantado.  
ASUJELOS A PRECIOS COSTEROSALES  
Número suelto: 25 cénts.

## SUMARIO

Magisterio de..... frente..... mar....., por D. Angel Grande.—  
Sobre la enseñanza gratuita y obligatoria, por D.ª Teresa  
Coca.—La Nacional, sección de Socorros mutuos.—Insti-  
tuto General y Técnico, anuncio.—Romanones y los  
Maestros.—Comentarios y noticias.—Notas de la Junta.—  
Sección bibliográfica.

## Magisterio, de...

## frente... mar..!

«El Magisterio atraviesa momentos decisivos. La opinión pública la tiene ganada. En los centros oficiales, tal vez por adular a esa opinión, se le realza. La Prensa de todos los matices se interesa por su causa. Las circunstancias, como se ve, no pueden ser más propicias y de no conseguir esas reformas vitales para el profesorado y para la enseñanza, el Magisterio español tendrá que confesar su ineptitud inaudita y vergonzosa.»

«Miedo, miedo grandísimo me da el pensar que la Asociación Nacional del Magisterio Primario pueda fracasar. Su fracaso sería el de una raza. España se agravaría, sentiría opresiones agónicas, moriría, como mueren todas las naciones cuyos Maestros se parecen al Féron que en «Verdad» dejó dibujada la experta mano de Zola.»

(De *El Liberal* del 16 de Abril.)

Creo, carísimos colegas que lo predicho no necesita acuse de recibo; está en el ánimo de todos; son verdades, consoladoras, unas, amargas, otras, esto es agrídulces, todas; pero al fin, verdades.

Discurre, a la sazón el Magisterio primario por el mismo plano hacia la misma convergencia, por el republicanismo español. Hé ahí su paralelismo. El Magisterio primario, hecha nominalmente la *Unión*

tiende a hacerla efectiva; el republicanismo español creyendo hecha la *Unión*, trata de llevarla a los hechos; aquél sintiendo la *Unión*, dispone la revista a sus plazas; éste viendo sus fuerzas de acción trata de su alistamiento; el Magisterio para su redención, propone el programa de vida; el republicanismo para su realización, dispone el programa común; en una palabra, uno y otro se mueven en busca de la ejecución de sus ideales.

¿Que cómo se llega a esto? Muy sencillamente, por la expresión magnánima de nuestra soberana y santísima voluntad. ¿Cómo se ha llegado al estado de inopia material, moral e intelectual en que vegetamos? pues por la donación cobarde y espontánea de nuestros derechos a los tiranuelos que, para baldón nuestro, los usufructúan. Sí, compañeros; porque hemos querido humillarnos, nos han humillado; porque hemos consentido nuestra explotación, nos han explotado; porque nos hemos mostrado propicios al sacrificio, nos han sacrificado; porque han visto nuestra cobardía, nos han devorado; porque nos han visto sin *brillo metálico*, nos han pauperizado; en una palabra, porque nos han visto tan *mansurrones*, tan irredentos, nos han desacreditado y hasta jorobado.

Estamos, sí, recoleccionando el fruto de nuestra fatídica sementera. Como sembramos sobre rocas, con vendaval y con semillas sin gérmenes vitales, la cosecha, no era de extrañar, ha resultado con efectos armónicamente relacionados a sus causas: estéril, sin lozanía, sin lustre y sin gérmenes de reproducción.

¿Qué hacer, pues, para salir con dignidad del fango en que nos encontramos atascados? Lo siguiente: codearnos, darnos una seña, mirarnos «bis a bis» dar el primer paso al frente, cuadrarnos y en esa estertórea y unisona voz del Magisterio primario, exigir a los regentes de los destinos patrios, «Escuela» verdad, para la enseñanza y «defensa» repleta para el Maestro.